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令和 7年 1月 24日（金） 

立川市立第一小学校 

PTA会長 名取雄太 

 

 

一小 PTA運営委員会だより 
令和７年１月２４日(金) zoom によるオンライン 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員・地区委員が出席する保護者と学校の代表委員です 

 

1．挨拶 

＜名取会長＞  

お忙しいところお集りいただきありがとうございます。 

あっという間に３学期ですね。学校も年度末に向けてまとめていく時期だと思いますが、PTA

の方もだんだんと活動を終えてまとめていく段階になってきています。 

本日の議題にもありますが、来年度に向けた検討も方向性を決めていく時期になってきまし

た。今日は、11～12月アンケート結果のご紹介と入会手続きや役員の選出方法についてみなさん

と議論できたらと思っています。よろしくお願いいたします。 

  

＜榊原副校長先生＞  

皆さんこんばんは。初めに、最近の子ども達の様子をお伝えしたいと思います。 

現在一小では書き初め展を開催中ですが、作品を皆さんにもぜひ見ていただきたいと思ってい

ます。と言うのも、一人一人の作品を見ていくと、本当に個性豊かで顔が思い浮かんでくる。あ

あ、そうだよな、この子こういう良さがあるよな、とか。この子そういえばこんな事言っていた

よな、何か字に表れているなとか、そんなことを感じることができます。ぜひいらしていただき

たいと思います。 

それから、縄跳び旬間も実施中です。中休み、昼休みに子ども達が毎日縄跳びをするために校

庭に出て、友達と数を数えあって自分の記録にチャレンジしたり、友達とリズムを合わせて一緒

に飛ぶなど、思い思いに縄跳びに取り組んでいます。元気な姿が見られてとても嬉しく思ってい

ます。 

授業の様子ですが、本当に課題に対して真剣に、時には楽しそうに意欲的に取り組んでいま

す。また、とてもよく考えていて、自分の考えをしっかり持とうとしていたり、あるいは友達と

考えを共有してより深めていったりということが見られます。こういった様子は国語・算数・理

科・社会といった教科でよく見られることですが、図工や音楽でも見ることができて、一小の子

ども達は本当によく頑張っているなと思っています。 

三学期が始まって1月が3週間過ぎ、あと残り2ヶ月ですが、子ども達一人一人の頑張りと成長

を見守りつつ指導していきたいと思っています。 

PTA役員の皆様には大変お世話になっており、自転車教室等、長きに渡って対応・支援してい

ただき、無事全員終了したと伺っています。本当にありがとうございました。残り2ヶ月となり

ましたが、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

２．経過 

11 月 16 日 音楽会 

11 月 23 日 自転車教室（交通委員、本部役員） 

12 月  6 日 小 P 連 役員会（会長出席） 

12 月 16 日 あいさつ運動 

12 月 21 日 柴崎会館大掃除（本部役員） 

1 月  8 日 柴崎町合同賀詞交歓会 

1 月 15 日 あいさつ運動 
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3．議題 

（1） PTA アンケートの集計結果 

結果はスクールメールで配信予定。（※2月7日に配信済み） 

回答数：131名  実施期間：2024年11月～2025年1月 

・全世帯数約400の1/3の回答。傾向としては充分反映できていると考えている。 

【実施していくと良いと思う活動】 

自転車教室が圧倒的に多い。一小まつり、学校行事の手伝い、卒業記念品の贈呈も比較的多い。 

【実施しなくて良いと思う活動】 

ふれあいコンサート、広報誌の発行、地域行事のお手伝いが多い傾向。ふれあいコンサートや地

域のお手伝いは参加者が少ないので、意見に上がりやすかったのではないかと思われる。一小祭

り、広報は「先生の紹介」コーナーが人気ではあったが、委員をやってみて負担を感じた方が多

かったのかもしれない。 

【これまでの PTA活動で良かったなと思う活動】 

自転車教室（大人もためになる）、一小まつりというワードが多い。バルーンリリース、逃走中

が人気。屋台というご意見もあったが、食品関係は手続きが煩雑になるので難しい。今年は一年

生の演奏会があったのが良かったというご意見があった。学校行事のお手伝いは助かるというご

意見をいただいている。 

【あったらいいなと思う活動】 

キャンプファイヤーは例示を見て書いてくれた可能性もある。手伝ってくれる団体もあるのでそ

れらを利用すれば可能かもしれない。漢検も例示を見ての記載の可能性がある。その他はアプリ

の導入、バザー、プール、運動会の競技を盛り上げてほしいとの意見あり。 

【役員決めのやり方】 

予想通り「方法を変えるべき」が多いものの、意外にも「このままでやむを得ない」といった意

見も多い。 

【役員選出のやり方】 

最低限の人数で、足りない人員は都度募集するという意見が多い傾向。または希望者のみにし、

定数が埋まらなくても集まった人数で行うという意見もあった。今まで通り 1人 1回のままでい

いという方もいらっしゃった。 

【児童 1人につき 1回役員について】 

やるかどうかわからないが多かった。1回はやろうと思う、複数回やってもいいという方も一定

数いてくださる印象。 

【ボランティアについて】 

内容次第で参加してくれる方が多そうな印象。 

【PTA負担軽減の取り組み】 

概ね良いという評価。ただし「人数を減らし過ぎると選任された方の負担が増えるのでは」「会

費は削減できるのでは」という意見がある。PTA活動を小さくする、外部委託、オンライン実施

による交流の希薄化の懸念などの意見もあった。 

【ご意見】 

・強制加入はおかしい、入会手続きを取るべき 

→任意であることを伝えきれていないことが反省点。今後改める。入会手続きを毎年確認するべ
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きだということは理解しているが、確認作業に多大な手間がかかるため、まずは任意入会である

ことをしっかり説明することでご容赦いただきたい。 

・活動や役員の負担が大きい。時代にあったやり方に変えていくべき。 

→活動の縮小や効率化を進めてはいるが、やはり負担の声は頂いてしまう状況。誰かしらに負担

がいくようになってしまう。強制ではなく、できるだけ皆さんが無理なくできる範囲の活動に変

えていきたい。 

・外部に活動を委託できないのか 

→委託サービスは存在し、今年も一小まつりや広報活動で利用している。しかし外部の方との綿

密な情報共有や学校側への確認などの手間が増えた。できる限り使っていきたいとは思うが、業

者選びや委託する部分や費用の検討という手間が出てくる。 

・自転車教室は市役所や警察や学校が実施すべきでは 

→地域によってやり方は色々（地域主体、学校主体、ビデオを見るだけ）。一小は過去に起こっ

た奥多摩街道の小学生の死亡事故を受けて、力を入れている。昔は年間 5回開催し、保護者も実

際に走行していたが、やはり負担が大きかったため、近年は年 3回の開催になっている。これか

らどうしていくかは地域とも相談しながら開催の方法を模索していく状況。 

・会費が PTAの上部団体に吸い上げられているのではないか 

→そういうことはない。立川市 PTA連合会には参加しておりそちらには 5000円納入している

が、全国の PTA協議会には参加していないので費用は発生していない。小 P連では各校の情報を

共有したり、悩みを相談したりと役立っている。また、団体として教育委員会に要望を伝えたり

しているので、ある程度有意義なものになっていると感じている。 

・その他 

→活動内容や会議の実施方法、改善方法などたくさんの意見をいただき、これまで考えてきた方

向性ともほぼ相違ない結果となった。生の声が伝わり大変参考になったので活用させていただき

たい。 

【以下役員意見】 

・キャンプファイヤーは青年団に交渉して行った小学校がある。踊ったり歌ったりは楽しそう。校外学習

や修学旅行で実施しているところもある様子。 

・英検受験は過去実施しているとおもわれる。一定数集まれば実現可能かもしれない。 

 

 

（2） 入会手続きについて 

＜方針案＞ 

●任意入会であることの説明はしっかり行いつつ、入会手続きは省力化し、非入会の方のみ連

絡をもらう。 

● 入会手続きを毎年確認するべきだということは理解しているが、確認作業に多大な手間が 

かかるのが課題。 

 

＜今後やること＞ 

● 2 月に保護者全員にお手紙を配布、スクールメールでも周知 

⇒ 2 月上旬頃までにお手紙の内容を検討（役員選出方法の変更など活動の仕方を変えていく 

ことも一緒にお知らせ）（※2月12日にお手紙配布済み） 

 

（3） 役員の選出方法について 

＜方針案＞ 

● 児童 1 人につき 6 年間で 1 回を目安とするが強制はしない。 
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● 希望者がいなかった場合のくじ引きによる役員選出は行わない。 

● 揃った人数でできる活動を行う（揃わない場合は活動しないことも含む）。 

● クラスごとの人数設定は設けない。 

● 募集は 3 月頃からフォーム等で開始し、4 月の保護者会でも再度説明する。 

⇒ 集まり状況を見ながら何度か声掛け。 

● 4 月中旬頃に一度締め切り（その後、追加参加も可能とする）。 

● 集まったメンバーに本部および前年度役員から声掛けし、初回の集まりを設定。 

 

【以下役員意見】 

・思い切った方針案と感じるが、実行したほうが良いと感じ保護者としては安心するとおもわれ

る。ただ、くじ引きで当たってやっているものの、良い経験になり貴重な時間になった。ま

た、子ども達の為に尽力しているのがよくわかるので、なくなってしまうと子ども達にも影響

があるのではないかとは思うところもある。 

・くじ引きは無くなるのは良いと思う。また、仲の良い方達でやりやすくなった面もある反面、

くじ引きないならやらなくてもいいかなと思う方もいらっしゃるだろう。経験としては、多学

年と交流する良い機会になった。こういった面を保護者の皆様に伝えていければと思う。 

・今までPTAの印象がよくなかったが、気軽に「一緒にやろう」と声をかけられる環境が理想。 

・お手紙で今回の決定を通知しようと思うが、意外と読まない方も多い。口コミをお願いした

い。 

 

（4） 次年度予算、会費について 

＜本部役員会での意見＞ 

•次年度の活動方針が不透明な中で、どのように予算を組むか検討する必要がある。 

→ とりあえず以前と同じ形式で組む。何年か前に規約を変えて、金額は柔軟に変えていける

ので試行錯誤しつつその都度調整する。会長と会計で検討し、運営委員会で提案した後、案

を総会にかけたいと思っている。 

•余裕を持った予算があれば、いざ外注などを頼む際に役立つのではないか。 

•予算が無いことでアイデアが潰れるのは勿体ない。 

 

【ご意見など】 

・もっと予算を削減できるのではという意見もあったが配布物をペーパーレスにするなどで可能

かもしれない。現在2100円だが、立川市内でも500円～3600円というところもあり開きがあ

る。ただ全体として削減する傾向にある。また、入会の手続きを変えることによって会員数が

減る可能性があるので、削減が難しくなるかもしれない。 

 

（5） 155 周年 開校記念日の記念品について 

＜プレゼント＞ 

・ペンケース、定規 

・予算：20 万円程度（＝児童一人 400 円程度） 

・本部にてデザインを検討し、発注 ⇒2 月下旬までに納品 ⇒ 3 月上旬に配布 

・開校記念日くらいに配布が理想 

・袋詰めのお手伝いを2月下旬くらいにお願いしたい。 

 

 

（6） 年度末までにやることの確認 

○新一年生入学説明会（2/13（木）PTA を紹介する書類の配布） 本部（会長・副会長） 

○新入学＋4 月転入生セットの準備（入学式：4 月 9 日） 本部庶務 

○総会の準備（4 月下旬） 

・各委員会活動報告の作成 ⇒ Word の様式で各委員会作成 各委員長 

・令和 6 年度会計の整理・清算（第一回締め予定日を調整） 各委員会計・本部会計 

○次年度予算案の検討 本部会計 
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○新旧本部役員顔合わせ（2/10（月）を想定、学校公開日） 学年委員から案内 

○第 6 回運営委員会（3/14（金）） 本部、各委員 

※締切関係は別途ご案内。活動報告は3月中旬で可。卒対・広報はギリギリまで活動があるの

で3月下旬でご相談させていただく。 

 

 

4．各委員会より報告 

1. 各委員会より報告 

Ⅰ-①学年   

    １年 活動なし 

  ２年   活動なし 

  ３年   12/14 自転車教室補講 

  ４年   活動なし 

  ５年    活動なし 

  ６年    12/6 卒対委員と打ち合わせ 

     12/20 お知らせの印刷と配布 

  あおぞら 活動なし 

  

 ②行事 

1/11  第 9 回行事委員会    第 4 回運営員会の報告 

                 第 5 回運営員会出席者の選出 

                    引き継ぎ方法とファイルの保存場所 

                 事業報告書の作成にあたって活動内容のヒヤリング 

  2/15  第 10 回行事委員会予定   事業報告書の作成 

                 第 6 回運営員会出席者の選出 

 

③広報  

11/16 あおぞら学級の学年イベント取材 

11/23 第 2 回自転車教室取材 

11/25 各委員長へインタビュー記事の原稿依頼 

12/11 印刷会社と後期号打ち合わせ 

2/21 後期号納品予定 

2/25 後期号発行予定 

 

④交通 

11/22  正盛堂にて記念品、備品購入 

11/23  第 2 回自転車教室開催 

12/3   補講のお知らせ配布 

12/14  自転車教室（補講）開催 

※１２月は欠席者（あおぞら教室で集団への参加が難しい生徒さん） 

対応して今年度の自転車教室を終了。未受講者が６名。来年度に申し送っていく。この後

は3学年に免許証と記念品の配布を行う（３月末）。教室開催にあたり、保護者の皆様、

本部役員の皆様にご協力いただき御礼申し上げます。 

※会計業務の変更あり：昨年までは補助金申請がない場合は実施報告書と補助金請求書の提

出が不要だったが、今年から市役所の担当者が変わり、補講参加者にも参加賞を配るので
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あれば、補助金が０であっても請求書の書類一式を市役所に提出する必要があると言われ

た。今年に限り、第二回実施申請書の実施欄に補講の日付を記載するのみになったが、来

年からは補講でも書類の申請が必要になると思われる。 

※交通安全協会が、高齢化で人手不足で来年度以降の協力の可否がまだ未定。連絡待ち。 

 

⑤卒対 

・卒業を祝う会について学校と相談（１月１７日に実施） 

・卒業記念品の検討及び不足分の予算の補填について検討 

・6 年学年委員と検討 

※記念品についてはすでに発注済で、１月２４日に納品予定。 

 

 

Ⅱ-①本部庶務より 

特になし 

 

②本部会計より 

交通安全協会で会長をされていた和地さんが１２月２６日にお亡くなりになった。会長がお宅

に伺い、ご香典やお供物をPTA会計の方から出させていただいた。 

 

5. 地区委員より報告 

①しばさき会（欠席）：12/1 資源回収、12/4 定例会、12/8 大掃除、12/10、1/8 旗振り、

1/5 新年会、        1/25 新旧役員引継ぎ 

②八 幡 会          ：報告なし 

③協 和 会（欠席）  ：12/10、1/10 旗振り、12/28 歳末警戒 

④東 部 会          ：活動なし 

⑤中 和 会（欠席）  ：12/1 資源回収、12/15 会館大掃除、12/22 クリスマス会(映画鑑賞) 

1/5 資源回収・冬休みの宿題会(書き初め) 

⑥南 明 会（出席）  ：12/10、1/8 旗振り、12/1、22 廃品回収 

⑦共 生 会          ：報告なし 

⑧南 親 会（出席）  ：12/10、1/8 旗振り 、1/8 インフルエンザ流行で延期したクリスマス 

会(ボーリング＆ビンゴ)を実施 

⑨北 町 会          ：報告なし 

⑩柴 中 会（欠席）  ：12/10、1/10 旗振り、1/12 資源回収 

⑪親 和 会（欠席）  ：12/10、1/8 旗振り、12/25 クリスマス会、12/21、1/18 資源回収 

⑫柴 西 会（欠席）  ：12/10、1/10 旗振り、12/15 餅つき大会・資源回収、12/15 

1/19公園清掃 

⑬柴 五 会          ：報告なし 

⑭柴 六 会          ：報告なし 

⑮柴 富士会 (出席)  ：12/15 資源回収、全体清掃、1/19 資源回収 

 

6. その他 

 

7. 今後の予定 

あいさつ運動 2 月 1７日（月） 

次回本部役員会 2 月 10 日（学校公開日・対面・新旧顔合わせ会を兼ねる） 

次回運営委員会 ３月 14 日（金） 夜 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください 。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com 

 

mailto:tachikawa1pta@gmail.com

